



Genève, le 6 septembre 2021  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## **Communiqué de presse conjoint des départements du territoire et des infrastructures**

### **Lancement de Genève en transition**

#### **Le canton et le Grand Genève s'unissent pour la transition écologique et la participation citoyenne.**

Que sommes-nous prêts à faire pour la transition écologique? Cette question se trouve au centre de la démarche faîtière "Genève en transition", qui regroupe les projets à l'aune de la transition écologique et inclut des démarches de participation citoyenne. Lancé le 6 septembre par M. Serge Dal Busco, président du Conseil d'Etat genevois chargé du DI, et M. Antonio Hodgers, conseiller d'Etat chargé du DT, ce projet structurant pour le canton complète le dispositif étatique pour faire face à l'urgence climatique et réussir le virage vers une société neutre en carbone. Les membres du Grand Genève coopèrent de concert pour cette transition écologique avec la démarche "Grand Genève en transition", présentée à cette même occasion par M. Christian Dupessey, maire d'Annemasse et président du Pôle métropolitain du Genevois français.

La transition écologique s'inscrit comme une nécessité et une priorité structurante de l'action publique, dans le sillon du plan climat cantonal renforcé, présenté le 2 juin 2021 par le Conseil d'Etat *in corpore*. Les deux objectifs principaux de cette feuille de route cantonale sont la neutralité carbone pour 2050 et la réduction de 60% des émissions de gaz à effet de serre (GES) d'ici 2030. Afin de les atteindre et réussir le virage de la transition écologique, l'ensemble de la société civile doit s'unir et agir dès à présent. Le récent rapport du Forum citoyen, actuellement à l'étude par le Conseil d'Etat, appelle également à un engagement fort pour une transition écologique ambitieuse et solidaire. "Genève en transition" a pour mission de concrétiser cet investissement capital à travers la participation citoyenne, car cette nécessaire transition ne pourra se faire qu'avec la pleine implication de toutes et tous.

De même, "Genève en transition" regroupe également l'ensemble des projets cantonaux développés à l'aune la transition écologique et faisant l'objet de démarches de concertation, tels que la révision de la vision territoriale transfrontalière, la consultation du plan climat, la stratégie de mobilité multimodale 2050 ou encore le développement du PAV.

En tant que partie d'un grand mouvement, "Genève en transition" s'inscrit dans le réseau international des "villes et territoires en transition", initié par Rob Hopkins en 2005.

La démarche évoluera avec le temps, en fonction des résultats et des dynamiques. Les premiers rendez-vous sont d'ores et déjà programmés et mis en place d'ici la fin de l'année. On peut déjà évoquer le festival de la ville de demain EXPLORE (13-23 octobre), la concertation numérique, les forums ouverts annoncés pour cette fin d'automne, ainsi que la mise à disposition d'un espace pour les associations, collectifs, institutions dont les projets

portent la transition écologique.

- Plus d'informations sur [geneventransition.ge.ch](https://geneventransition.ge.ch)

*Pour toute information complémentaires: M. Antonio Hodgers, conseiller d'Etat, en contactant Mme Aline Bohlen, chargée de communication, DT, [aline.bohlen@etat.ge.ch](mailto:aline.bohlen@etat.ge.ch), T. +41 22 546 60 47 ou +41 76 615 63 58.*